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ELECTIONS MUNICIPALES A  ROCHE (NORD-ISERE) 

 

Une intervention ponctuelle du collectif 
Pacte Civique du Rhône 

 

La commune de ROCHE 
D’après Wikipédia : Roche (1879 habitants – 2011) est une commune française, située dans le département de 

l'Isère en région Rhône-Alpes. La commune fait partie de l'aire urbaine de Lyon. Située à une quarantaine de 

kilomètres de Lyon, à environ 15 km de l'A43 et de Bourgoin-Jallieu, Roche est une commune rurale proche 

des pôles industriels et commerciaux de la région Rhône-Alpes.  

Préparation d’une soirée électorale 
Odile, habitante de Roche, qui a participé à un groupe de travail du collectif du Rhône, fait partie d’une équipe 

locale qui tente de monter une liste alternative pour les municipales. Elle demande l’appui du Pacte Civique 

pour la soirée de lancement de cette initiative. 

Quelques échanges de courriels : 

Odile à Pierre, le 29/01/14 

Bonsoir Pierre, 

> > Notre réunion hier soir a choisi une intervention qui relève plutôt du groupe 3. Politique 
municipale. 

> > Avec une intervention qui prenne en compte l'échelon local, opérationnel. Inquiétude de la part 
de certaines personnes d'avoir à faire à un discours intellectuel surplombant, sans retombées 
concrètes. Par exemple, il était dit : "Ca ne nous intéresse pas d'entendre parler du cumul des 
mandats". 

> > Mais cela supposerait une discussion (rencontre ?) avec la personne qui serait éventuellement 
disponible. 

> > Merci si tu trouves quelqu'un avec qui nous puissions en parler. 
> > Odile. 

http://fr.wikipedia.org/wiki/Commune_(France)
http://fr.wikipedia.org/wiki/D%C3%A9partement_fran%C3%A7ais
http://fr.wikipedia.org/wiki/Is%C3%A8re_(d%C3%A9partement)
http://fr.wikipedia.org/wiki/R%C3%A9gion_fran%C3%A7aise
http://fr.wikipedia.org/wiki/Rh%C3%B4ne-Alpes
http://fr.wikipedia.org/wiki/Aire_urbaine_de_Lyon
http://fr.wikipedia.org/wiki/Bourgoin-Jallieu
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Pierre aux militants du collectif Pacte Civique du Rhône, le 31/01/14 

Bonjour. 

 J'ai été contacté par Odile, qui habite à Roche dans l'Isère, non loin de Villefontaine. 

Au sein d'une petite équipe très dynamique, qui a déjà un certain passé (cf. le blog  

http://debat-citoyen-roche-38.blogspot.fr/), elle essaye de monter une liste pour les municipales. 

  

Des projets de listes citoyennes fleurissent aussi dans d'autres communes proches. Une réunion est 

prévue le vendredi 14 février pour partager expériences et projets. Les organisateurs aimeraient bien 

bénéficier d'un "œil extérieur", pour clarifier les enjeux, suggérer, encourager, relativiser .... 

Le Pacte Civique est tout trouvé pour jouer ce rôle, d'autant plus que nous bénéficions d'une bonne 

réflexion en amont sur les élections municipales, matérialisée par le "kit" de 3 documents (qu'on 

trouve maintenant dans la rubrique "liens" / élections municipales de notre blog http://www.pacte-

civique69.com/). 

 Bien sûr, une préparation sera nécessaire entre celle ou celui de chez nous qui ira et les 

organisateurs. 

 Qui se propose pour cette intervention intéressante ? 

Personnellement, je ne suis pas disponible le soir du 14 février. 

 Merci d'une réponse rapide. 

Bien cordialement, Pierre  

François à Pierre, 02/02/14 

Bonsoir, je viens de vérifier, je ne suis pas encore pris le vendredi 14/02 soir. Il serait intéressant de 

savoir ce qu'ils attendent. Je n'ai pas envie de faire un exposé ex cathedra et de passer 8 jours à 

préparer. Mais je peux parler spontanément de mon expérience concrète, et des pièges ou difficultés 

qu'on peut rencontrer.  

François 

Pierre à Odile, 30/02/14 

Bonjour Odile, 

 François, militant du Pacte Civique et adjoint au maire de Chaponost, donc bénéficiant d'une bonne 

expérience municipale en milieu périurbain, pourrait être partant pour le 14 février (voir sa 

proposition). 

 Peux-tu prendre contact avec lui ?  J'espère vivement que vous pourrez "faire affaire". 

 Bonne chance et à bientôt,  Pierre 

http://debat-citoyen-roche-38.blogspot.fr/
http://www.pacte-civique69.com/
http://www.pacte-civique69.com/
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Odile à Pierre, 04/02/14 

Merci Pierre, 

J'ai découvert ton message hier soir en rentrant de Lyon. 

Pierre Alain a eu le temps de contacter François avant notre réunion d'hier soir. Quelque chose va se 

mettre en place avec des témoignages d'élus appartenant à des listes "participatives". Merci de l'info. 

Et à bientôt. 

Odile. 

Invitation à la soirée du 14 février 
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Après les élections 

Odile à Pierre, 29/03/14 

Bonjour Pierre, 

Notre liste a eu 44, 55 % de voix. 4 élus, 1 élu communautaire. Un beau résultat, même si cela ne va 

pas être facile pour les 4 au conseil. Mais des alliances se dessinent déjà avec certains des nouveaux 

de l'autre liste. 

Merci en tous cas de l'aide apportée et merci pour les états généraux à Primevère. Notre groupe était 

intéressant. Et l'ensemble amène de l'eau au moulin. 

Pierre-Alain joue ce soir une pièce de théâtre avec un groupe de rochois pour une association de La 

Verpillière qui s'occupe de familles déboutées du droit d'asile. Après le stress de mener la liste, le 

premier conseil municipal hier... 

Amicalement. 

Odile. 

Pierre-Alain à François, 23/04/14 

Bonjour François, 

Voici un petit texte de remerciement pour nous avoir accompagnés dans cette campagne électorale. 

Au plaisir de se retrouver  

Odile et Pierre-Alain 

_______________________________________________________________________________________ 

Petit texte de remerciement à François (présent au nom du pacte civique) lors de notre  

Réunion publique du vendredi 14 Février 2014 à Roche (38). 

Roche est une commune de 1900 habitants du Nord Isère, proche de Villefontaine (commune de l’ex-ville 

nouvelle de l’Isle d’Abeau). Au moment des municipales de mars 2014, nous avons constitué une liste 

« alternative » à la liste traditionnelle du village, liste sans opposition depuis de nombreux mandats. 

Cette liste « Ensemble, construisons notre avenir », a obtenu 44, 55 % des voix. Résultat tout à fait étonnant 

dans le contexte de cette élection. Quatre élus de notre liste sont conseillers municipaux, et l’un d’entre eux est 

membre de la communauté de commune.  

Résultat étonnant parce que notre idée est de faire vivre la démocratie, et que les 5 réunions publiques que 

nous avons proposées ont été fort animées et pleines d’idées. Des réunions dont nous sommes sorties, à 

chaque fois, impressionnés par la libération de la parole. Et puis, quatre mois de « campagne », avec 19 

habitants du village ont été une expérience intense. 

François est venu parler dans une de ces réunions de son expérience d’un mandat à Chaponost. Son 

intervention nous a nourris dans la démarche qui était la nôtre. Gagner n’était pas notre seul objectif. Par 

contre faire bouger les choses, oui. Nous avons retrouvé un certain nombre d’idées :  
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 En face de nous, nous avons à faire à des personnes qui pensent être propriétaires de leur commune. Il 

est important de réconcilier des groupes très différents, aux intérêts divergents. En tous cas, 

importance de se mettre « au service » de la communauté du village.  

 Commençons par des sujets pas trop clivants. 

 Valeurs importantes : humilité, patience, obstination, bienveillance, confiance. 

 Les publics ne sont pas toujours cohérents. Ils changent d’avis. Ils sont volatiles. Ils peuvent être 

prétentieux. « Y a qu’à ». Ils ne respectent pas les autres. Certains croient à la loi du plus fort. Cela 

peut être décevant. On prend des coups. Il faut y croire. 

 Beaucoup miser sur l’éducation, le temps. 

Une intervention qui a donné à penser, à discuter. Elle nous a aussi confortés dans l’idée qu’un apport et / ou 

un regard extérieur est toujours riche et permet de prendre le recul nécessaire pour mener à bien cette 

démarche participative. 

Merci François. 

Nous avons vécu une belle période d’effervescence partagée dans notre village. L’importance du chemin plus 

que du résultat.  

Tout ce qui a été semé durant cette campagne n’a pas été vain. En effet quelques ouvertures apparaissent : 

Des  « conseils de quartier » devraient voir le jour, quelques commissions s’ouvrent, certaines de nos 

propositions recueillent une oreille attentives d’autres conseillers …  Nous sommes en route ! 

_______________________________________________________________________________________ 

François à Pierre-Alain, 23/04/14 

Merci Odile et Pierre-Alain pour vos remerciements. Vous avez raison, l'important est de vous être mis en 

chemin. Vous êtes peut-être déçus de ne pas avoir gagné, mais dîtes vous que le score que vous avez réalisé 

est un très beau score pour de nouveaux entrants, et par rapport au contexte national un peu particulier en 

ce moment (voire parfois un peu inquiétant). En période d'incertitude économique et sociale, voire 

internationale, les réflexes de conservation jouent à plein. Vous serez sans doute plus crédibles dans 6 ans si 

vous savez vous tenir à une ligne solide par rapport à vos principes, sans doute pas dans une opposition 

systématique, mais dans des positions toujours éclairées par votre idéal. Et les années d'opposition peuvent 

être très formatrices aussi sur ce qu'il est possible ou impossible de faire très concrètement. Je vous souhaite 

de tout cœur de savoir tirer le meilleur parti de cette situation.  

Quant à moi, si cela peut vous consoler, je ne suis même plus élu, notre liste s'est fait balayer. Il est vrai que 

nous en avions fait beaucoup, et ça, ça ne paie pas bien en général. Mais rassurez vous, je ne m'ennuie pas car 

je suis maintenant Délégué Général de l'Antenne Sociale de Lyon, dont je m'efforce d'animer le site 

(voir http://www.antennesocialelyon.org/actualites/evenements/ ). Et puis les européennes approchent à 

grand pas, et cela va me mobiliser aussi (cf http://www.antennesocialelyon.org/europe-le-parti-pris-de-

lesperance-resume/ ). 

Alors bon travail à tous, et surtout continuez de labourer votre terrain électoral, c'est pour vos concitoyens 

que vous le faites! 

Amicalement, François 

http://www.antennesocialelyon.org/actualites/evenements/
http://www.antennesocialelyon.org/europe-le-parti-pris-de-lesperance-resume/
http://www.antennesocialelyon.org/europe-le-parti-pris-de-lesperance-resume/

